

main. Prie pour moi, je prie pour toi : si le bon Dieu me prend en pitié, qu'il se serve de mes prières (c'-à-d. qu'il les exauce et te guérisse) !

Ce sont les paroles de Michel Mandeville, ton enfant qui t'aime tu t'en souviens, n'est-ce pas !

---

Mgr Auguste-Magloire Blanchet, frère de Mgr François-Norbert Blanchet, premier archevêque d'Orégon City, qui vient de mourir âgé de 90 ans, était né à Saint-Pierre, rivière-du-sud, le 22 avril 1797.

Après avoir fait ses études à Québec, où il se trouva le compagnon de Mgr Bourget, il fut ordonné prêtre le 3 juin 1821, et placé comme vicaire à Saint-Gervais. En 1822, M. A.-M. Blanchet alla comme missionnaire aux îles de la Madeleine, et en 1826, curé de Saint-Luc qui comprenait alors Saint-Jean Dorchester. En 1828, il devint curé de Saint-Pierre du Portage, aujourd'hui l'Assomption. En 1830 il passa à la cure de Saint-Charles et Saint-Marc, il y était encore le 25 novembre 1837, quand eut lieu la bataille de Saint-Charles où furent défaits les patriotes par un détachement de troupes anglaises venant de Chambly. Fait prisonnier à la suite de ce combat, il ne resta que peu de temps en prison, car il n'y avait pas de charges sérieuses contre lui, et, en 1838, il succéda à son frère comme curé des Cèdres, où il fonda un couvent.

Mgr Bourget l'ayant appelé à faire partie de son chapitre, il fut installé comme chanoine à la cathédrale de Montréal, le 20 décembre 1843. Le 27 septembre 1846, dans la même cathédrale, il fut sacré comme évêque de Walla-Walla par Mgr Bourget, assisté de Mgr Gaulin, évêque de Kingston, et de Mgr Prince, évêque de Martiaropolis.

En 1850 il fut fait évêque de Nesqually, O. Deux ans plus tard, il appela les sœurs de la Providence pour fonder une maison dans son diocèse. Cinq religieuses se rendirent à son appel ; mais à leur arrivée, elles trouvèrent de si grands changements dans ce pays par suite de l'immigration des catholiques vers la Californie, qu'elles jugèrent que leur établissement n'était pas encore possible dans l'Orégon.

Mgr A.-M. Blanchet demeura évêque de Nesqually jusqu'en 1879 ; à cette époque il donna sa démission et fut nommé évêque titulaire d'Ibora.

C'est le 25 février dernier que Mgr A. Blanchet s'est éteint au fort Vancouver dans une maison des sœurs de la Providence, qui comptent aujourd'hui dans le diocèse de Nesqually où elles avaient pu s'établir en 1852, plusieurs établissements : au fort Vancouver, à Walla-Walla, à Tulalip, à Colville, à Seattle, à Yakirna, Cowlitz et Olimpia.